
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

No.270 

※毎週、区政や区内の出来事についてご報告しています 品川区議会議員品川区議会議員品川区議会議員品川区議会議員    

    無所属無所属無所属無所属    

高橋高橋高橋高橋    しんじしんじしんじしんじ    

東京都品川区東大井 4-13-11-304 〒140-0011 

TEL:03-5461-8757 FAX:03-5461-8763 

E-mail：takahashi-shinji@spa.nifty.com 

ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ：品川区品川区品川区品川区    高橋しんじ高橋しんじ高橋しんじ高橋しんじ    検索 ☆過去の『区政報告』が HP でご覧になれます。 ☆『区政報告』への感想をぜひお寄せ下さい。 ☆『区政報告』をお店の片隅に置かせて下さい。 
 

高 事 橋しんじ 務所 

 

高橋しんじプロフィール高橋しんじプロフィール高橋しんじプロフィール高橋しんじプロフィール        平成23年4月5,232票（１位）のご支持をいただき、現在２期目。若草幼稚園、品川区立鈴ヶ森小・中学校、早実高、早大（政経学部政治学科 専攻は地方行政）・同大学院博士課程で学ぶ。東大研究員、塾などを経て、教師（早実高、都立日比谷高・青山高・大森高）。軟式野球ルーキーズ監督。平成 19 年４月、無所属・新人として初当選（2541 票）。 『議員力検定１級』（『議員力検定１級』（『議員力検定１級』（『議員力検定１級』（22222222 年年年年 12121212 月合格）月合格）月合格）月合格）    ☆初心を忘れずにガンバります！ 
 しがらみのない無所属 

☆☆ 品川区イズ ☆☆ 

公立図書館、入館料はとれる？ 

公立図書館について、次の記述のうち正し

いものを選んで下さい。 ◎難易度☆☆☆◎難易度☆☆☆◎難易度☆☆☆◎難易度☆☆☆ 

①運営を民間事業者に委託することはでき

ない。 

②入館料を取る事ができる。 

③従事するのは、公務員で 

 なくてもよい。 

④館内で本や DVD 等の販売 

 はできない。 

⑤図書をｺﾋﾟｰする時にお金をとれない。 

2013201320132013 年年年年 4444 月月月月    

 

 

平成 25 年度予算案（約 1331 億円）が 3/26 

に本会議で可決し、現在、執行されています。

予算委員会審議の一部をご報告しています。

今号は、私の質問（一部）をご報告します。な

お、予算の概略は 260～262 号をご参照下さい 

ＱＱＱＱ：：：：私私私私の質問の質問の質問の質問            ＡＡＡＡ：区側の答弁：区側の答弁：区側の答弁：区側の答弁    

☆：私の考え☆：私の考え☆：私の考え☆：私の考え            ◎：◎：◎：◎：25252525 年度年度年度年度予算額予算額予算額予算額    

。 

Q:①小学校へ入る前の教育（就学前教育）の

重要性をどう考えるか。②５歳児に関して保

護者が負担している保育料等（区立・私立保

育園、区立・私立幼稚園）の合計（＝無償 

化した場合に必要な費用）は、概算でどのく

らいか。③５歳児教育の無償化（準義務化）

を。そのための財源として行革を。それが「活

きた行革」である。例えば、財 

源として児童ｾﾝﾀｰや区立保育 

園の民営化（民間委託等）につ 

いてどう考えるか。◎児童ｾﾝﾀｰ◎児童ｾﾝﾀｰ◎児童ｾﾝﾀｰ◎児童ｾﾝﾀｰ    

運営費運営費運営費運営費    10101010 億億億億 9572957295729572 万円万円万円万円        

◎◎◎◎保育園運営費保育園運営費保育園運営費保育園運営費 80808080 億億億億 1585158515851585 万円万円万円万円    

A:①生涯にわたる人格形成の基礎を培うとい

う位置づけであり、今後もより一層質を高

めていくという取り組みを強化していきた

い。５歳児教育の充実として小学校と連携

して、ｽｸｰﾙｽﾃｲ事業を拡大実施している。

②本当に粗々だが、公私立保育園保育料が

約１億 6000 万円、区立幼稚園が約 3000 万

円、私立幼稚園が約２億 2～3000 万円、 

合計４億 1～2000 万円。③長期計画の 

 改定に合わせて一定の方向は出すが、基本的

には、現在、民営化の考えを区はとっていない。

ただ、民営化に関して他の自治体がどう取り

組んでいるのかという研究は、進めていかなけ

ればならないと考えている。 

※ｽｸｰﾙｽﾃｲ事業＝５歳児が近隣小学校に週１

日程度滞在し、小学校を体験することで滑ら

かな接続（就学）を可能にすることが目的。 

☆昨年８月に国会でも『３～５歳児の幼児教育義

務化』（無償化等）が付帯決議されました。区は、

幼児教育において全国で先駆的施策の実績が

あります。就学前教育の重要性から、国に先駆け

て、まず、５歳児のみの準義務化（＝所得制限を

設けた無償化）を求めます。行革の成果を活かせ

ば、区民の方々に新たな負担は、生じません。 

 予算特別委員会（８日間）では、毎日 40 人の

議員全員が１人当たり10分～20分で予算案に関

連する質問を区側にし、区の管理職（課長以上）

が答弁します。審議時間は、１日約７～８時間。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

発行所 みんな・無所属 品川 

発行者 高橋慎司 

〒140-8715 品川区広町 2－1－36 ５階 

Tel 03-5742-6816  Fax 03-3772-8878 

☆区政へのご要望をお寄せ下さい！！☆区政へのご要望をお寄せ下さい！！☆区政へのご要望をお寄せ下さい！！☆区政へのご要望をお寄せ下さい！！    

☆ご希望の方に『区政報告』をお届け☆ご希望の方に『区政報告』をお届け☆ご希望の方に『区政報告』をお届け☆ご希望の方に『区政報告』をお届け((((郵郵郵郵

送他送他送他送他))))いたします。ご連絡ください。いたします。ご連絡ください。いたします。ご連絡ください。いたします。ご連絡ください。    

 

ちょっとした話ながわ 

   立会川の津波浸水想定説明会  

  東京都は、首都直下地震等で、品川区に

23区最大の津波が来るという被害想定をして

います。区で実施した立会川の津波浸水ｼﾐｭ

ﾚｰｼｮﾝ結果について、説明会を開催します。 

4/19(金)対象⇒《北浜川仲町会》在住の方 

◇19:00～20:30  

◇北浜川仲町会館（東大井 2-25-15） 

4/25(木)対象⇒《大井南浜町会》 

《北浜川西町会》在住の方 

    ◇19:00～20:30 

    ◇南大井文化ｾﾝﾀ（ー南大井1－12－6） 

お問合せ：お問合せ：お問合せ：お問合せ：河川下水道課  ５７４２－６７９４    

月・水 ＪＲ大井町駅前 

火 京急青物横丁駅前 

木 ＪＲ大森駅前  

金 京急立会川駅前 

☆ 各 7:00-9:30 頃 

◎『区政報告』『区政報告』『区政報告』『区政報告』をお配りしています。 

◎議会等の事情で変更する場合があります。 

◎見かけたらお気軽にお声をおかけ下さい。 

朝、駅前にいます！朝、駅前にいます！朝、駅前にいます！朝、駅前にいます！ 

クイズの答えクイズの答えクイズの答えクイズの答え：③：③：③：③です。です。です。です。    品川区

でも人材派遣等でｽﾀｯﾌが勤務し

ています。①佐賀県武雄(たけお)

市では、ﾚﾝﾀﾙ大手「ﾂﾀﾔ」が運営。

館内で DVD 等も販売。②図書館

法 17 条の規定。私立図書館・大

学図書館等では徴収可能。 

Q:①京浜急行のﾀﾞｲﾔ改正で日中の急行が減少

した。京急に改善の働きかけを。先の京急

蒲田駅の快速通過では、大田区が働きかけ

た。②1/14 の大雪で区内公園のｷｬｯﾁﾎﾞｰ

ﾙ場の上の金網が倒壊した（大井倉田児童

遊園他４ヵ所）、速やかな修理を。 

③切畑地下道（大井６丁目と南 

大井５丁目をつなぐ JR 下の地 

下道）は、自転車がｽﾋﾟｰﾄﾞを出 

して危険です。改善を。 

A:①一方で各駅停車が３本増発された。日中

の時間の利用者の状況等から一定程度やむ

を得ないと考える。蒲田とは少し状況は違

うが、地域の方々のご意見については、必要

なことは、もちろんしっかり京急に伝えていき

たい。☆区の役割に期待します②早急な対応

ということで来年度（＝25 年度。今年度の

意味）実施したい。③表示やﾎﾟｰﾙを立ててい

る。今後も現場を見て対応していきたい。 

 

Q:【すくすく赤ちゃん訪問事業】 

「区の主催する乳児健診で配布されるﾄｰﾄﾊﾞ

ｯｸﾞ、よだれかけ、絵本は、不要です。その

分を他のｻｰﾋﾞｽに還元してほしい」という

区民の方の声がある。これは、本来、『すく

すく赤ちゃん訪問事業』という、乳児家庭

の孤立、虐待等を防ぐための事業で保健ｾﾝ

ﾀｰの保健師などが訪問し、子育て支援情報

などを伝えながら手渡しすべきものではな

いのか。事業の目的が変質していないか。 

A:保健ｾﾝﾀｰでは、４ヶ月健診にみえた 

方全員に渡している。きちんと説明してお 

渡ししたい。以後、気をつけていきたい。 

◎すくすく赤ちゃん訪問事業◎すくすく赤ちゃん訪問事業◎すくすく赤ちゃん訪問事業◎すくすく赤ちゃん訪問事業 1809180918091809 万円万円万円万円    

☆「すくすく赤ちゃん訪問事

業」と「ブックｽﾀｰﾄ事業」が抱

合された。「新生児を訪問し、

絵本を直接渡して乳児のかわ

いい反応を見ながら絵本を開く

楽しさにより親子の絆を深め

る」という意義があります。 

単に絵本を無償で配るという事業ではなく、お

母さんと赤ちゃんの声の世界をつなぐ重要な時

間であるということを説明しながら渡す事業で

す。乳児のいる家庭と地域社会とをつなぐ最初

の機会として重要な事業です。きちんと訪問し、

当初の目的を達成するべきです。 

  

Q:目黒駅周辺は、区施設が少ない。駅前の開

発事業で建物内に設置予定の行政ｻｰﾋﾞｽｺ

ｰﾅｰでも大井町ｻｰﾋﾞｽｺｰﾅｰ等で好評の

「図書の取次ぎｻｰﾋﾞｽ」を求める声がある。 

A:図書取次ぎｻｰﾋﾞｽを含めて行政ｻｰﾋﾞｽ機能を

検討している。☆実施の方向で進んでいます 

◇学校提案型事業（特色ある教育活動）は、学力

ﾃｽﾄ関係でないと予算化されにくい。適正か？ 

◇教育委員会にいる指導主事の職務は？ 

◇都立高校の推薦入試に集団討論が導 

入された。区立中学の対応とその成果は？ 

◇区職員の係長昇任試験の改正で①申し込みの

廃止（＝指名制）、②筆記試験ではなく、勤務評

定で判定、となったが今年度試験の状況は？他 


